

Reunión de Comisión Directiva de la SAIE
Nº 10/2022

A los 7 días del mes de Septiembre de 2022 a las 9:00 hs. se reúne la Comisión Directiva (CD) por videollamada. Participan Claudio Suasnábar (UNLP) –Presidente-, Renata Giovine (UNICEN) -Vicepresidenta-, Jorge Gorostiaga (UNSAM) –Tesorero-, Sebastián Fuentes (FLACSO-UNTREF) y los/as Vocales Titulares María José Laurente (UNComahue), María Cecilia Bocchio (UNC) y Graciela Wayar (UNJu) y suplente Graciela Krichesky (UNGS).

Fernando Avendaño (UNR) Luis Porta (UNMdP) y Flavia Terigi (UNGS) ausentes con aviso.

Se procede a tratar los siguientes temas:

1) Institucionalización de la SAIE

Informa Claudio Suasnábar que la Comisión Directiva debe asistir presencialmente para firmar en la Escribanía, junto a colegas que firmaron el acta fundacional y no quisieron realizar un poder. Queda por resolver la fecha en función de integrantes de la Comisión que se encuentran en el exterior, se hará consultas en la Escribanía.

2) Situación de la Red de Revistas

Renata Giovine relata que durante la reunión de la Red en el IV Coloquio se constituyó una comisión ejecutiva de coordinación de esta Red, integrada por Nancy Montes, Victoria Baraldi y Carolina Yelicich, y Renata Giovine como enlace con la Comisión Directiva. Comenta que la Red realizó una evaluación de la co-edición de Dossiers del III Coloquio y se decidió continuar con esta política de articulación para la publicación a partir de las Áreas Temáticas que funcionaron durante el IV Coloquio.

De la Red participan 20 Revistas. Se intercambia sobre la necesidad de formalizar el funcionamiento de estas Redes al interior de la SAIE, al tiempo que se considera que constituye un área de trabajo crucial para el desarrollo del campo y que es una iniciativa que viene siendo promovida por esta Comisión al tiempo que el grupo que integra la RED posee una agenda de trabajo ya decidida, como avanzar hacia una presentación en el marco de la Secretaría de Políticas Universitarias.

3) Plenario de la SAIE realizado en el IV Coloquio

a) las formas de organización y las condiciones para crear GTs

Se intercambia sobre la necesidad de avanzar en la discusión sobre la conformación de los GTs.

b) las actividades y/o líneas de trabajo a desarrollar hasta el próximo Coloquio (seminarios, pre-coloquios, encuentros regionales, etc.).

Graciela Wayar plantea la necesidad de organizar un espacio que articule las redes de investigación ya existentes. Se conversa sobre lo pertinente de la propuesta, la necesidad de visibilizar las redes existentes en la página web, organizar actividades inter-colóquios, etc. Asimismo, se sugiere que se constituyan duplas que promuevan estas iniciativas, como ya sucedió con la Red de Revistas y el GT de Estadísticas.

4) Evaluación del IV Coloquio

Se conversa sobre las dificultades de impulsar una dinámica más reflexiva y dialógica en los espacios de trabajos (AT), así como la cuestión operativa de tiempos y espacios. Hubo limitaciones en el logro del objetivo de intercambio, en función del tiempo y espacio con el que se contaba.

Necesitamos avanzar con esquemas de descentralización de organización del trabajo, con becarios y estudiantes de grado/posgrado que se sumen a las distintas tareas.

5) Se propone avanzar en una vinculación con el Ministerio de Educación. Se plantea como posibles tensiones la influencia en la agenda de investigación principalmente a través de las líneas de investigación que se financian y al impacto político que pueda tener esta vinculación. Se debate la importancia de generar una instancia de plenario o asamblea donde las y los asociados puedan pensar las características que debería asumir esta vinculación. Se plantea la posibilidad de desarrollar esta actividad hacia el cierre del año 2022, lo cual permitirá, además, efectuar un balance anual.

6) Se plantea la necesidad de construir una agenda de publicación de los libros de resúmenes del Coloquio.

7) Jorge G. recuerda y consulta acerca del aval como Sociedad a la declaración de principio de CLACSO acerca de una nueva evaluación académica y científica para una ciencia con relevancia social en América latina y el Caribe. Se plantea la importancia de la temática y se abre la posibilidad de hacer un nuevo panel online que habilite el diálogo y la articulación de Laura Rovelli con la Red de Redes, NIES, por ejemplo.

A las 11.00 hs se da por culminada la reunión.